

**EL MUNDO** ha tenido acceso a una transcripción de la conversación a puerta cerrada que ha mantenido hoy José Luis Rodríguez Zapatero con el presidente de La Rioja, Pedro Sanz, en la Conferencia de Presidentes.

**JOSE LUIS RODRIGUEZ ZAPATERO:**

"Y dado que hace muy pocos días hemos tenido un accidente un trágico atentado terrorista en Barajas en la Comunidad de Madrid quería proponeros que reiteráramos nuestra más enérgica condena nuestra repulsa más intensa que manifestáramos nuestra profunda solidaridad con las víctimas del atentado especialmente con todo el pueblo ecuatoriano con los compatriotas ecuatorianos que están aquí y que aunque sea entre nosotros que quizá tenga tanto o más valor antes de empezar guardáramos un minuto de silencio".

**PEDRO SANZ:**

"Sr. Presidente si me lo permite para una cuestión previa. Compartiendo lo que acaba de decir sobre esta cuestión en la que creo que todos en nuestras CCAA hemos manifestado esta misma expresión que acabamos de hacer aquí juntos y que no está mal hacerla pero me gustaría ser portavoz de los Presidentes de Comunidades del PP y quizá proponer una propuesta de resolución que vaya mucho más allá que este gesto que acabamos de hacer que es muy positivo y me gustaría en la medida de lo que sea posible que pueda tratarse en el orden del día una propuesta resolución que me gustaría entregarle y que quede constancia de esta cuestión.

**JOSE LUIS RODRIGUEZ ZAPATERO:**

"Tomo nota de la propuesta es evidente que la política terrorista está sometida a debate y es más evidente aún se somete a debate en los órganos que representan la soberanía nacional si hay alguna política que es de estado, de responsabilidad exclusiva y fundamental del Gobierno de España es la política antiterrorista. Por ello tomando nota y perfectamente consciente de la posición de los presidentes del PP que expresan esta propuesta y he de expresar que el lunes el Parlamento, la soberanía nacional, va a debatir la política antiterrorista, por cierto por primera vez en la historia después de un atentado y después de una ruptura de un alto al fuego y creo que es razonable que sea ese el ámbito donde cualquiera de las orientaciones posibles que el Gobierno desea como nadie que sean unitarias con el más amplio consenso posible se puedan dirimir y dilucidar".

**PEDRO SANZ:**

"Con el máximo respeto recogiendo sus palabras en las que hablaba de contar con las CCAA en lo que es la planificación de la decisión de la política de este país y considerando que las CCAA también somos Estado simplemente quería expresar que me hubiera gustado que esa propuesta se hubiera sometido a consideración con el máximo respeto a que Ud quisiera trasladarla al próximo lunes pero creo que los Presidentes de CCAA somos algo más que un apéndice de lo que pueden ser las políticas que llevan a cabo el Gobierno en su conjunto y en cualquier caso si en esto no tenemos nada que decir simplemente tomo nota yo también de esa expresión".

**JOSE LUIS RODRIGUEZ ZAPATERO:**

"Creo que decir a este gobierno que las CCAA las consideramos apéndice después de lo que hoy estamos haciendo hoy aquí en la Conferencia de Presidentes creo que tiene una credibilidad limitada en segundo lugar los Presidentes de CCAA como no pueden y deben expresar su posición, la posición común que afortunadamente es la repulsa, la condena y la solidaridad en eso estamos todos de acuerdo pero estoy convencido de que el tercer punto de esta resolución que dice solicitar al Presidente del Gobierno que rectifique la política contra el terrorismo no es compartido por la mayoría de los Presidentes de CCAA por tanto vamos a lo que nos une y además parece bastante más razonable, nos une la condena total y la solidaridad con las víctimas y en la búsqueda del máximo consenso posible sí quiero decir al Portavoz de los Presidentes CCAA del PP que no va a ser por el Gobierno ni ha sido ni va a dejar de ser por el Gobierno la consecución del máximo consenso político y lo dice alguien que tiene una cierta hoja de servicios en esta materia porque cuando era líder de la oposición hice lo que creo que significa ante todo el consenso en materia antiterrorista dar apoyo incondicional a mi Gobierno, al Gobierno de España quiero decirte para cerrar el debate al Presidente de la Comunidad Autónoma de la Rioja tomo nota y que por supuesto que en el ámbito de le Parlamento las fuerzas políticas debemos buscar el máximo consenso la máxima unidad de acción y el Gobierno lo va a intentar con todas sus fuerzas"

**PEDRO SANZ:**

"Simplemente decirle por lo que respecta al PP no va a quedar en la búsqueda del consenso pero lógicamente en la historia de este País, en la historia de España, ha habido siempre la máxima unidad y la máxima confluencia de ideas en los planteamientos de la lucha contra el terrorismo hablemos de Suárez del Sr. Gonzalez o del Sr. Aznar y que es la primera vez que se puede producir una desunión en ese sentido y por tanto creo que cada uno debe hacer análisis de esta situación".

**IBARRA:**

No se de por recibida la propuesta.

**ESPERAZA AGUIRRE:**

Para respaldar la política del Presidente del Gobierno tenemos que conocerla.

**RAMON LUIS VALCARCEL:**

Como presidente de la Región de Murcia y como ciudadano español, suscribo al 100% el texto que ha presentado el Presidente de La Rioja. Y una reflexión Sr. Presidente, no tengo la menor duda de que el Pacto Antiterrorista por su propia naturaleza debe implicar un acuerdo entre el partido del Gobierno y el de la Oposición y todo lo que sea excluir al principal partido de la oposición es sencillamente perder el tiempo o adulterar la esencia del Pacto. Y si vale otra reflexión es doloroso escuchar lo de aquello fue un accidente.., Aquello no fue un accidente si no un atentado terrorista que yo he tenido accidentes y no tienen nada que ver con lo que paso el otro día.

**ZAPATERO**

¿Alguna intervención más? Creo que el debate ha tenido dos características la primera de ellas es la naturaleza de la condición de la representación que se tiene aquí como Presidente de la Comunidad Autónoma y  
Es una propuesta que se presenta así al inicio de la propia conferencia sin que se es verdad que lo que se busca es un gran consenso hubiera sido más

razonable en los días previos haber llamado, haber trabajado, haber buscado un posible consenso. Esa es la impresión que uno tiene cuando las cosas se quieren hacer con una voluntad de consenso igual que en los tres temas que tenemos hoy que son temas importantes para la ciudadanía ha habido todo un proceso y un debate muy intenso. Quiero decir que eso también cuenta a la hora de hacer una valoración de lo que podría ser un pronunciamiento de la conferencia en relación con el atentado del pasado 30 de diciembre y la política antiterrorista. Y tendremos que ponernos si quiera de acuerdo en el análisis de lo que ha pasado